
 

 

СПбГУ 

 

ПРОТОКОЛ 
совещания декана Медицинского факультета СПбГУ с рабочей группой для 

проработки предложений о создании в СПБГУ Фармацевтического факультета 
 

от 19.09.2023           № 44/3-02-25 

 

Председательствующий —А.М. Сарана, декана Медицинского факультета СПбГУ 

А.В. 

Секретарь – Д.Д. Абрамова, секретарь руководителя, Отдел обеспечения деятельности 

руководителей учебно-научных подразделений, Организационное управление, Ректорат 

СПбГУ 

Присутствовали: 

 

Заместитель директора по медицинской 

части (хирургия и онкология) КВМТ 

имени Н. И. Пирогова 

А.М. Белоусов 

Профессор Кафедры фундаментальных 

проблем медицины и медицинских 

технологий;  

В.Б. Васильев  

Заместитель директора по медицинской 

части (травматология и ортопедия) КВМТ 

имени Н. И. Пирогова 

А.В. Губин 

И. о. заведующего Кафедрой 

фармакологии; 

К.В. Ленская 

Ректор Санкт -Петербургского 

государственного химико-

фармацевтического университета 

И.А. Наркевич 

Начальник научно-образовательного 

отдела КВМТ имени Н. И. Пирогова 

С.В. Непомнящая 

Заместитель начальника Управления 

образовательных программ 

Е.М. Репина 

Врач –хирург КВМТ имени Н. И. Пирогова И.В. Слепцов  

 

Повестка дня: 

1. О проработке предложения об инициации создания в СПБГУ 

Фармацевтического факультета 

2. О необходимости наращивания кадрового потенциала 

3. О наличии материально-технических, кадровых и прочих ресурсов для 

создания фармацевтического факультета 

4. О взаимодействии с другими Учебно-научными подразделениями СПбГУ 

_____________________________________________________________________________ 

 

 

1. О наличии потребностей экономики в подготовке кадров с 

высшим фармацевтическим образованием. 

 



 

 

 

К.В. Ленская, А.М. Сарана 

В ходе совещания рассматривались вопросы о наличии потребностей экономики в 

подготовке кадров с высшим фармацевтическим образованием. 

И.о. заведующего Кафедрой фармакологии К.В. Ленская выступила с докладом, 

что в настоящее время страна стремится к образовательному и научному суверенитету, 

поэтому отечественные компании, производители лекарственных средств, активно 

развивающие свой бизнес, нуждаются в провизорах для работы в отделах маркетинга, 

сертификации и регистрации, а также в качестве медицинских представителей и 

руководителей фармацевтических организаций. Заявки на трудоустройство выпускников 

фармацевтических факультетов поступают из многих регионов Российской Федерации, 

нехватка кадров ощущается и в Санкт-Петербурге.  

Так АО «Петербургские аптеки» открыто заявляют о необходимости наращивания 

кадрового потенциала города, фармацевтическими работниками, острую нехватку которых 

они ощущают на себе. В Санкт-Петербурге располагаются фармацевтические компании, 

имеющие современные производственные мощности, постоянно находящиеся в поиске 

узких (фармацевтических) специалистов на рынке труда. 

4.1. Информацию принять к сведению  

 

2. О необходимости наращивания кадрового потенциала 

 

К.В. Ленская, А.М. Сарана 

 

К.В. Ленская отметила что наращивать кадровый потенциал необходимо 

специалистами с высшим образованием, т.к. фармацевт не обладает нужным уровнем 

навыков для выполнения фармацевтических задач в: 

• в аналитических лабораториях по контролю качества лекарственных препаратов; 

• лабораториях токсикологической экспертизы, государственных комиссиях и 

комитетах различного уровня по регулированию фармацевтической деятельности; 

• аптечных учреждениях; 

• в фармацевтических компаниях, 

• в сфере лекарственного обеспечения МЧС, 

• надзорных органах в сфере обращения лекарственных средств. 

Предполагаемые направления подготовки и научных исследований коллектива 

Фармацевтического факультета. 

На фармацевтическом факультете планируется проводить обучение по 

специальности «Фармация» с присвоением выпускникам квалификации «Провизор» 

(специалитет) - специалиста с высшим фармацевтическим образованием для работы в 

аптечных организациях, в сфере производства, хранения и реализации лекарственных 

средств. Факультет станет осуществлять подготовку специалистов для научно-

практической отрасли, которая занимается поиском биологически-активных молекул, 



 

 

синтезом субстанций, разработкой лекарственных средств, изучением их 

фармакологической активности, а также вопросами хранения, отпуска и маркетинга ЛС. 

 

2.1. Информацию принять к сведению 

3. О наличии материально-технических, кадровых и прочих 

ресурсов для создания Фармацевтического факультета  

 

А.М. Белоусов, В.Б. Васильев, А.В. Губин, К.В. Ленская, И.А. Наркевич, С.В. Непомнящая, Е.М. Репина, 

И.В. Слепцов 

 

Обсуждался вопрос наличия в СПбГУ материально-технических, кадровых и прочих 

ресурсов для создания фармацевтического факультета. 

Качество образования и образовательного процесса в первую очередь зависит от 

материально-технической базы, кадрового потенциала и его совершенствования. 

Высококвалифицированный коллектив преподавателей, способный эффективно решать 

профессиональные задачи и творчески работать — это то, чем славится СПбГУ не один 

десяток лет, и что поможет сделать нашу ОП «Фармация» конкурентоспособной.  

Получение лицензии на ОП «Фармация» доказывает ресурсные возможности 

СПбГУ в материально-техническом и кадровом потенциале, необходимым для создания 

фармацевтического факультета. 

Кроме того, АО «Петербургские аптеки» готовы предоставить оборудованные 

специализированные лаборатории для учебного процесса, что даст возможность развития 

и совершенствования профессиональных компетенций у будущих специалистов. 

Большое место в учебном процессе занимает практика студентов, а в городе 

базируются фармацевтические компании и производственные филиалы с современным 

фармацевтическим производством, готовые участвовать в обеспечении 

усовершенствования практических навыков у будущих студентов. 

 

3.1. Информацию принять к сведению  

 

4. О взаимодействии с другими Учебно-научными подразделениями 

СПбГУ 

 

А.М. Белоусов, В.Б. Васильев, А.В. Губин, К.В. Ленская, И.А. Наркевич, С.В. Непомнящая, Е.М. Репина, 

И.В. Слепцов 

 

На совещании обсуждался вопрос о взаимодействие коллектива Фармацевтического 

факультета с коллектива других учебно-научных подразделений СПбГУ. Наличие научного 

парка СПбГУ дает все возможности Фармацевтическому факультету для проведения 

комплексных исследований в сфере обращения лекарственных средств при совместном 

участии кафедр медицинского факультета и других учебно-научных подразделений 

СПбГУ.  

 



 

 

4.1. Информацию принять к сведению. 

 

5. Об открытии специальности «Фармация» на базе Медицинского 

факультета СПбГУ 

 

А.М. Белоусов 

 

В ходе совещания 19.09.2023 было рассмотрено предложение Заместителя 

директора по медицинской части (хирургия и онкология) КВМТ имени Н. И. Пирогова А.М. 

Белоусова, который предложил открыть специальность «Фармация» на базе Медицинского 

факультета СПбГУ. 

 

5.1. Данное предложение было поддержано единогласно. 

 

 

Председательствующий       А.М. Сарана 

Секретарь         Д.Д. Абрамова 


